

BAB V

SIMPULAN DAN REKOMENDASI

A. SIMPULAN

Berdasarkan hasil penelitian dan deskripsinya, maka penulis dapat mengambil kesimpulan dalam tesis ini bahwa:

1. *Personal Skills* siswa SMK Program Keahlian Teknik Komputer dan Jaringan di kawasan Jakarta Utara termasuk dalam kategori baik. Hasil penelitian ini cukup membuktikan bahwa siswa SMK memiliki pemahaman atas diri mereka sendiri secara baik. Mereka paham akan kemampuan yang mereka miliki yang nantinya akan berguna bagi diri mereka secara pribadi maupun bagi orang lain dan masyarakat pada umumnya. Meskipun masih terdapat kategori skor cukup pada salah satu sub-kompetensinya yaitu pada kecakapan menyelesaikan masalah secara kreatif, namun tidak serta merta menyebabkan menurunnya kemampuan mereka secara umum. Hal ini terlihat dari dua indikator *personal skills* yaitu Kesadaran diri/ memahami diri/ sadar atas potensi diri dan kecakapan berpikir rasional pada diri siswa-siswa SMK yang masih tetap dalam kategori baik.
2. *Social Skills* siswa Program Keahlian Teknik Komputer dan Jaringan di kawasan Jakarta Utara termasuk dalam kategori baik. Hal ini terlihat dari dua indikator yaitu kecakapan berkomunikasi dan kecakapan bekerjasama pada diri siswa-siswa SMK memiliki nilai dalam kategori baik. Meskipun masih terdapat sub-indikator yang berkategori cukup pada bagian kecakapan bekerja sama, namun hasil penelitian ini cukup membuktikan bahwa siswa SMK memiliki kemampuan berkomunikasi secara baik.
3. *Academik Skills* siswa Program Keahlian Teknik Komputer dan Jaringan di kawasan Jakarta Utara termasuk dalam kategori Baik semua. Hal ini terlihat dari nilai raport yang dihimpun dan diolah oleh peneliti pada mata pelajaran normatif, produktif dan adaptif rata-rata siswa SMK Program Keahlian Teknik Komputer dan Jaringan memiliki nilai dalam kategori Baik.
4. *Vocationall Skills* siswa Program Keahlian Teknik Komputer dan Jaringan di kawasan Jakarta Utara termasuk dalam kategori Baik. Hal ini terlihat dari

nilai mata pelajaran produktif yang dimiliki siswa SMK memiliki nilai dalam kategori Baik.

B. REKOMENDASI

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka penulis ingin memberikan beberapa rekomendasi, diantaranya adalah sebagai berikut :

1. Untuk para pendidik, sebaiknya diberikan treatment khusus kepada para siswa supaya bisa meningkatkan kecakapan-kecakapan tertentu yang bisa dijadikan bekal untuk terjun ke dunia kerja, khususnya *soft skills*-nya seperti bagaimana mereka bisa berbicara di depan umum secara baik selayaknya menjelaskan sesuatu hal, dan dapat menyelesaikan masalah secara kreatif. Selain itu perlu kiranya ditingkatkan lagi kemampuan mereka dalam berkomunikasi antar sesama, baik dengan rekan kerja ataupun dengan atasan mereka.
2. Untuk pihak sekolah khususnya manajemen kurikulum sekolah, seyogyanya mengadakan pelatihan-pelatihan khusus kepada para siswanya guna lebih menyiapkan mental dan kemampuan-kemampuan penunjang lainnya. Pelatihan ini dapat melibatkan guru pengajar ataupun berkolaborasi dengan instansi dari luar yang memang sudah mempunyai pengalaman yang mumpuni dalam melatih para siswa guna menghadapi tantangan yang ada di masa depan.
3. Untuk pihak industri atau pemakai jasa pekerja dari lulusan SMK, ada baiknya melakukan tes kepribadian calon pekerja secara lebih mendalam lagi selain mempertimbangkan nilai akademiknya. Hal ini bertujuan untuk mengetahui lebih jauh mengenai karakter, sifat, tingkah laku dan poin-poin penting lainnya sebagai bahan pertimbangan dalam menentukan kriteria calon tenaga kerja atau karyawan supaya mendapatkan karyawan yang siap pakai dan mempunyai karakter yang bagus.
4. Bagi para peneliti selanjutnya, penelitian serupa dapat dikembangkan untuk topik yang lainnya dan dilakukan penelitian secara mendalam.